

Незаконное предпринимательство (ст. 171 УК РФ): к вопросу о реформе уголовно-правовой нормы

**Кочои Самвел Мамадович,
профессор кафедры уголовного права
Московского государственного юридического университета
имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
доктор юридических наук, профессор**
Sam.kochoi@bk.ru

В работе сделан вывод о том, что статья 171 Уголовного кодекса Российской Федерации (далее — УК РФ) (в редакции Федерального закона от 26 июля 2017 г. № 203-ФЗ) и практика ее применения не только противоречивы, но и содержат определенные недостатки. Сформулированы предложения о направлениях изменений и дополнений «предпринимательских» норм УК РФ и Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации (далее — УПК РФ). Исключение из УК РФ статьи 171 и квалификация деяния, подпадающего под предусмотренное ею «незаконное предпринимательство», по ст. 198 или 199 УК РФ рассматривается как одно из таких направлений.

Ключевые слова: незаконное предпринимательство, уголовная ответственность, меры пресечения, имущественный ущерб, наказание.

Illegal Entrepreneurship (Article 171 of the Criminal Code of the Russian Federation): On Reform of the Criminal Law Provision

**Kochoi Samvel M.
Professor of the Department of Criminal Law
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
LL.D., Professor**

The paper concludes that article 171 of the Criminal Code of the Russian Federation (as amended by Federal law No. 203-FZ of 26.07.2017) and the practice of its application are not only contradictory, but also contain certain shortcomings. Formulated proposals on the directions of changes and additions to the «business» norms of the Criminal Code and the Criminal Procedure Code of the Russian Federation. An exception from the Criminal Code article 171 and the qualification an act that falls under the «illegal business» according to article 198 or 199 of the Criminal Code of the Russian Federation is considered as one of these areas.

Keywords: illegal business, criminal liability, preventive measures, property damage, penalty.